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FISO – Comitato Regionale Lombardo 
 
Verbale della seduta del Consiglio Regionale del 17 Settembre 2010 

 
A seguito di regolare convocazione a cura del Presidente, alle ore 20:30 del 17/9/2010 presso la sede CONI 
di Milano, via Piranesi 44, si è riunito il Consiglio Regionale Fiso-Lombardia. 
Sono presenti: il Presidente Giuseppe Ceresa (GC) e i Consiglieri Ivano Benini (IB ), Angelo Bozzola 
(AB), Alessandro Dipace (AD), Giorgio Gatti (GG), Paolo Mario Grassi (PMG), Roberto Manelli (RM ), 
Anna Riva (AR). Sono inoltre presenti i tesserati Stefano Galletti (SG), interessato al p. 6) dell’o.d.g. e 
Amelio Titoli (AT ) Responsabile organizzazione gare Alpe-Adria 2010. 
Assente giustificato: Paolo Bocchiola (PB) 
Incaricato alla verbalizzazione: Mariano Maistrello (MM ) 
 
Il Presidente GC, fatta rilevare la regolarità della seduta, invita tutti i convenuti a discutere e deliberare in 
merito al seguente ordine del giorno: 

1) Approvazione del verbale Consiglio precedente 
2) Comunicazioni del presidente 
3) Rendiconto ALPE-ADRIA (Comitato organizzatore) 
4) Rendiconto RADUNO REGIONALE (IB) 
5) Rendiconto Squadra Lombarda (T.d.R. e A-A) 
6) Convocazioni ARGE-ALP 2010  
7) Consulta delle Società 
8) Varie ed eventuali 

 
 
1) - Approvazione del verbale precedente 
Il presidente chiede se vi siano modifiche da apportare alla bozza distribuita. Nessun Consigliere interviene 
e pertanto il verbale della seduta del 30/6/2010 viene approvato a maggioranza (si astengono gli assenti 
nella seduta in oggetto) e se ne dispone l’immediata pubblicazione sul sito. 
 

2) – Comunicazioni del Presidente 
 

2a – CONI Lombardia  
 

- Nuova Presidenza 
Segnala che in data 7/9 scorso, si è tenuta la prima riunione della nuova Giunta Regionale Coni dopo 
l’elezione del nuovo Presidente P.L.Marzorati del 26/6 scorso. In tale circostanza il Presidente ha espresso 
l’intenzione di visitare tutti i Comitati sportivi, per una presa di contatto con l’arcipelago sportivo 
lombardo. A breve anche il CRL potrà quindi essere visitato 
(http://www.conilombardia.it/lista_news.asp). 

- Contributo 2010 
Nessuna novità circa il nuovo contributo 2010, ritardi forse legati al cambio uffici 

- Nuova sede 
Comunica che sono a buon punto i lavori per la nuova Sede Coni regionale (a fianco di quella attuale) e 
che le varie Federazioni maggiori si sono già insediate negli spazi. Le DSA più piccole (come Fiso-
Lombardia) rischiano di trovarsi relegati in spazi angusti. In proposito informa di aver già scritto una 
lettera alla FISO e al CONI regionale.   
 

2b – Aggiornamenti Sito web   
 

Segnala che grazie all’impegno di alcuni Consiglieri e tesserati, si stanno aggiornando le classifiche sul 
sito Fiso-Lombardia. Sollecita l’incaricato GG a ricontattare l’ex incaricato Paolo Ferrari, per trovare 
una possibile semplificazione della procedura. Sollecita tutti i Consiglieri ad attivarsi con proposte e 
suggerimenti circa il ‘nuovo’ sito web che si dovrà mettere in cantiere quanto prima. 
 

2c – Richieste nuove formule gare 
 

- Nirvana Verde (x CO Barni, 31/10/2010)   
Informa sui contenuti della richiesta pervenuta da parte della soc. Nirvana Verde di modificare la formula 
della gara di Barni (ultima gara di CO del calendario TL-2010, in programma il 31/10 p.v.). Si apre un 
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dibattito tra i Consiglieri. Sui tempi della comunicazione tutti concordano che sarebbe stato preferibile un 
maggior preavviso. Il concetto verrà ribadito alla prossima Consulta di società, già convocata per il 2/10 
p.v. Il presidente legge il contenuto della mail inviata dagli organizzatori, con la quale si richiede di poter 
fare una partenza mass-start per tutte le categorie di agonisti, con grappoli a sequenza libera e farfalle. Su 
tale richiesta i Consiglieri esprimono pareri discordanti, perché ci si rende conto che la proposta di nuove 
formule può rendere più appetibili tali eventi sportivi, ma che tali innovazioni devono tener conto dei 
Regolamenti in essere. Dopo ampio dibattito (in cui intervengono tutti i Consiglieri ed anche gli 
invitati AT e SG), considerati i diversi aspetti tecnici e normativi, tenuto anche conto che si tratta 
dell’ultima gara 2010 in calendario, il Consiglio a maggioranza approva tale richiesta ma non può 
accogliere la parte riguardante la sequenza libera. Si ritiene indispensabile comunque approfondire tali 
aspetti in Consulta, per predisporre ed eventualmente aggiornare il nuovo ‘Orientarsi 2011’, con nuove 
indicazioni operative sulle modalità di tali richieste durante l’anno sportivo in corso. 

- Oricomo (x CO Cantù, 21/11/2010) 
Il presidente illustra la richiesta pervenuta circa la gara di Cantù (ultima gara di CO valida per il TCSL 
2010, in calendario per il prossimo 21/11). Si tratterebbe di una formula mista, con partenza mass-start per 
non agonisti (gara a sequenza libera) e singola per gli agonisti (a sequenza sia libera che obbligata). Dopo 
ampio ed esauriente dibattito, e ribadito il concetto della necessità del preavviso di cui sopra, il CRL 
delibera all’unanimità di approvare tale richiesta.  

 

3) – Rendiconto ALPE-ADRIA (Comitato organizzatore) 
Il Presidente riassume alcuni punti dell’importante evento internazionale. Il bilancio economico sembra 
essere in attivo (verifiche da completare, con Mara). Partecipazione: sotto le attese (ca 300 partecipanti a 
fronte dei 600 previsti), occorrerà analizzare possibili cause. Impianti (cartine): spina nel fianco 
dell’organizzazione, dati i ritardi del cartografo, con ripercussione sull’attività dei tracciatori, costretti ad 
impegni affannosi e con rischio di disattenzioni (PMG conferma). Si ringrazia la asd Tumiza (BS) per la 
collaborazione tecnica. Livello di coordinamento generale: migliorabile (si sono registrate lacune nei 
sincronismi). In ogni caso l’esperienza acquisita potrà essere comunque utile per futuri impegni 
organizzativi del CRL in ambito internazionale. Sollecita responsabili e volontari aventi diritto a compilare 
al più presto i moduli CRL per i rimborsi spese e invita il Segretario ad aggiornare i conti. Passa la parola ad 
AT  che si dichiara molto soddisfatto dell’esperienza: clima buono e collaborativo tra i diversi Team; 
disponibilità e rispetto per persone e ruoli; buona capacità di correzioni in corsa, con interventi coordinati, 
rapidi ed efficaci. I commenti negativi, pur registrati, forse erano ingenerosi, considerate le diverse 
dislocazioni dei Team e le difficoltà della comunicazione in tempo reale. Produrrà a breve la richiesta di 
rimborso, sua e dei suoi collaboratori. Interviene poi RM  per ricordare che i piccoli Uffici delle locali 
Autorità hanno fatto grossi sforzi per collaborare alla buona riuscita della manifestazione. Occorrerà 
certamente analizzare le cause della insufficiente partecipazione. Assicura il proprio impegno per mantenere 
vivo l’Orienteering nel territorio dell’Oltrepo’, tramite la rete scolastica e le Associazioni. Ha riscontrato 
impressioni molto positive da parte dei Responsabili degli EE.LL. che si attendono ritorni, nei prossimi 
anni. SG completa il quadro riportando i buoni commenti dei vari Land, e dei delegati IOF che ha potuto 
sentire. L’impressione generale è che si sia realizzato un buon evento multi-days, con bella immagine di 
compattezza del Team organizzativo. Altri interventi sottolineano i punti critici, tecnico-organizzativi come 
lo scollamento di informazioni tra le diverse gare (carenza di Coordinamento generale), problemi di accesso 
alle mense (code lunghe), scadenze iscrizioni forse da rivedere (si poteva chiudere a -15gg solo l’iscrizione 
alla staffetta e lasciare a -7gg il resto delle iscrizioni). Ma il presidente ritiene che per tali aspetti sia 
opportuno allinearsi con i criteri IOF usati per gli eventi internazionali (che prevedono la chiusura iscrizioni 
a -15gg) e in conclusione ritiene di poter affermare che per molti tecnici e volontari Lombardi s’è trattato 
senz’altro di un’ottima palestra organizzativa, preziosa per la propria formazione sportiva e non solo. 
 

4) – Rendiconto RADUNO REGIONALE  
IB  relaziona sul Raduno di Stoner (frazione di Enego, VI) dal 22 al 28/8. Bilancio economico: deve ancora 
ricevere tutte le informazioni dai collaboratori e comunque dovrebbe chiudersi in attivo. Si procederà con i 
rimborsi vari e si spera di chiudere definitivamente  il bilancio a breve. Partecipazione: quella giovanile è 
stata buona, per numero e qualità, meno buona quella degli adulti. AD propone un rimborso simbolico per il 
ragazzo che si è infortunato e non ha potuto completare il raduno. Il CRL all’unanimità delibera un 
rimborso di 50 €. AB interviene ricordando la cortesia e la disponibilità delle società Erebus (VI) e Galilei 
(VE) che pur collaborando all’organizzazione degli allenamenti non hanno preteso nulla; propone al 
Presidente di inviare una lettera ufficiale di ringraziamento e di confezionare qualche ‘dono’ simbolico, ad. 
esempio un certo numero di magliette della 2gg di Lombardia. Il presidente accoglie l’invito. Illustra poi 
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alcuni dati statistici (All. 1) estratti da due questionari distribuiti al raduno di Stoner, in ingresso e in uscita. 
Tali dati confermano la buona riuscita della manifestazione, con un giudizio complessivo che va dal 67% di 
‘buono’ al 31% di ‘ottimo’. AD propone e il CRL approva l’idea di pubblicare tali analisi anche sul 
prossimo numero de ‘Il Lanternino’. 
 

5) – Rendiconto Squadra Lombarda (Trofeo delle Regioni e Alpe-Adria) 
AR e AB relazionano sulla partecipazione della Squadra Lombarda alle due importanti manifestazioni. Per 
il TdR di Asiago (28-29/8) viene ribadito lo squilibrio al proprio interno (pochi atleti tra gli assoluti), ma ciò 
nonostante il risultato finale è stato buono (vedi risultati disponibili on-line). Per i risultati dell’A-A (Brallo 
di Pregola, 3-5/9) si sottolinea la buona prestazione complessiva della squadra Lombarda che ha concluso al 
3° posto in classifica generale (dietro al Veneto ma davanti al Trentino-Südtirol). AD sottolinea la valenza 
sociale di tali partecipazioni, con aggregazioni giovanili extra-societarie che si sono rafforzate: a suo parere 
questo è un punto importante per il lavoro del Responsabile delle trasferte Squadre Lombarde. Nel 
frattempo, a beneficio del movimento, invita il Responsabile a scrivere un articolo, da pubblicare sul sito e 
stampare sul ‘Lanternino’. GC interviene per risollecitare la questione del sito web Fiso-Lombardia, 
cronicamente fermo da mesi. Sollecita i Consiglieri a farsi parte attiva, ricorda le ‘sofferenze’ della gestione 
web di Alpe-Adria e il prossimo impegno ‘informativo’ dell’Arge-Alp. Invita tutti a produrre idee 
progettuali e nel contempo a reperire qualche figura competente in materia, cui presentare un nuovo 
‘progetto’ di sito web Fiso-Lombardia, prossimamente. A suo avviso, tale fase ‘progettuale’ dovrebbe essere 
curata e seguita da un Orientista esperto. 
 

6) – Convocazioni ARGE-ALP  (Andalo (TN) 9-10/10/2010) 
Il presidente invita i Responsabili Tecnici ad esporre le novità in materia. In assenza di PB, AR afferma di 
aver ricevuto dallo stesso un elenco di prime convocazioni, da verificare, e la decisione di fissare a 35 il 
numero dei convocati CRL. I limiti imposti dal regolamento gara pongono il consiglio di fronte alla 
necessità di adottare un criterio di selezione il più oggettivo possibile, per gestire al meglio la partecipazione 
degli "aggregati". Si apre un approfondito dibattito. 
Il presidente, considerate le difficoltà gestionali, suggerisce un semplice criterio temporale: diritto di 
convocazione ai primi che si iscrivono. AR ritiene invece che se si rendesse necessario adottare un criterio 
di selezione, si potrebbe tener conto del merito sportivo (ad es. controllo punteggio LB). Altri Consiglieri 
intervengono per condividere la scelta legata al merito.  
Al termine del dibattito il CRL delibera il seguente criterio operativo: i) sulla base di un criterio 
meritocratico (sportivo) si stabiliranno gli atleti migliori da aggregare alla squadra  (con una scadenza 
temporale); ii) si cercherà di coprire tutte le Categorie in programma; iii) la richiesta di 
partecipazione alla categoria ‘Open’ è sempre ammessa (si verrà iscritti dal CRL come ‘aggregati’ 
lombardi, non a spese CRL); iv) viene incaricato SG ad informarsi  presso gli Organizzatori circa 
novità regolamentari e criterio punteggi e riferire alla Commissione tecnica composta dal Direttore 
Tecnico PB con il supporto di AR e AB; v): il DT è pregato di attivarsi per una tempestiva 
comunicazione da pubblicare sul sito Fiso-Lombardia. 
 
7) – Consulta delle Società 
Il Presidente ricorda l’importanza della prossima Consulta (già convocata per il 2 Ottobre p.v.) e 
raccomanda ai Consiglieri di presenziare. Considerata l’ora, e non essendoci novità circa tale punto, il 
presidente ringrazia tutti per la partecipazione e chiude la seduta alle ore 23.00 
 
 

f.to  il Presidente      l’incaricato verbalizzante 
 

Giuseppe Ceresa      Mariano Maistrello 
 

 
 
Milano; 21 settembre 2010 


